

Smm-Socodam-Davum lance un nouveau plan d'investissement pour accompagner le développement régional

Industrie. L'entreprise poursuit son développement et lance un nouveau plan d'investissement de 350 millions de DH. Cette enveloppe permettra à Smm-Socodam-Davum de créer trois nouvelles unités de production dans la région du Nord et celle du Centre du Royaume. D'autres unités sont planifiées à moyen terme sur d'autres régions du pays notamment le Sud. La filiale du groupe Safari (*fondé par Mohammed Karim Lamrani*), est également en phase de prospection de marchés pour une éventuelle implantation d'usines dans d'autres pays africains. PAR **ROLAND AMOUSSOU**

Acteur majeur du secteur du BTP et de la métallurgie au Maroc, Smm-Socodam-Davum dévoile un nouveau programme d'investissement. L'entreprise compte ainsi investir 350 millions de DH sur les trois prochaines années pour consolider son positionnement sur le marché. Cette enveloppe servira notamment à la création de nouvelles usines en vue d'augmenter la capacité de production de l'entreprise, qui s'apprête à célébrer ses cent ans d'existence en 2019. Selon Mohamed Ouhmidou, Directeur Général Adjoint de la société, trois nouvelles unités de production viendront compléter les deux sites de production dont dispose déjà l'industriel à Casablanca. Les zones d'implantation de ces nouveaux sites sont les régions Nord et Centre du Royaume. «*l'objectif de notre groupe à travers cet investissement, qui s'étale jusqu'à l'horizon 2020, est d'accompagner le développement régional du pays. Et pour ce faire, nous avons décidé de décentraliser nos activités, actuellement regroupées sur nos sites de Casablanca. Les trois nouvelles unités de production qui seront bientôt créées vont nous permettre de consolider l'ancrage régional de l'entreprise sur le marché et d'établir une plus grande proximité avec nos clients pour mieux les servir*», explique le Directeur Général Adjoint. Smm-Socodam-Davum projette la création de trois cents emplois directs et plus de cinq cents emplois indirects dans les régions qui accueilleront les trois nouveaux sites de production de l'entreprise.

Un plan de développement ambitieux

Ce projet vise également à fortifier l'écosystème de fournisseurs et autres sous-traitants qui gravitent autour de cette filiale du Groupe Safari. Force est de souligner que le groupe a toujours fait du développement économique régional son axe de croissance. «*le Maroc s'est engagé dans un développement régional et nous devons accompagner cet élan*», renchérit le top management tout en précisant que la phase d'achat du foncier

groupes marocains qui opèrent en Afrique subsaharienne. Smm-Socodam-Davum a ainsi travaillé sur un projet de cimenterie en Guinée Equatoriale et sur deux ponts au Sénégal. Elle est également intervenue en Mauritanie. Outre le renforcement de cette politique, l'entreprise est aussi en phase de prospection directe de marchés sur le continent, notamment en Afrique de l'Ouest et ce, en vue d'identifier des marchés porteurs pour installer des unités de production. «*Cette ouverture sur le marché africain est très importante pour nous. Nous avons eu*

Trois nouvelles unités de production viendront compléter les deux sites de production dont dispose déjà l'industriel à Casablanca. Les zones d'implantation de ces nouveaux sites sont les régions Nord et Centre du Royaume.

au niveau des deux régions devant accueillir ces nouvelles usines est d'ores et déjà finalisée et que les demandes d'autorisation de construire sont en cours.

Le marché africain est également un objectif prioritaire pour l'industriel. Son développement sur le continent va se faire en trois étapes. D'abord, la poursuite de l'accompagnement des entreprises marocaines qui opèrent sur le continent. A ce titre, il convient de souligner que Smm-Socodam-Davum accompagne déjà, et ce depuis plusieurs années, un certain nombre de

des expériences réussies sur le continent ces dernières années, et cela nous encourage à aller encore plus loin. Nous sommes en train d'étudier des projets d'implantation d'unités de production en Côte d'Ivoire et au Sénégal», détaille Mohamed Ouhmidou. La troisième étape consistera à étendre l'activité de la société à d'autres marchés comme l'Ethiopie. Voilà qui confirme les grandes ambitions de Smm-Socodam-Davum, une entreprise leader qui ne cesse d'investir chaque année pour offrir la meilleure qualité de produit à ses clients.



Le capital humain, une priorité pour Smm-Socodam-Davum

L'industriel met un accent particulier sur son capital humain, locomotive de son développement. De 600 collaborateurs en 2005, Smm-Socodam-Davum a, au fil des années, plus que doublé ce chiffre et emploie aujourd'hui plus de 1.300 personnes. Les 300 nouveaux emplois directs qui seront créés porteront l'effectif global à 1.600 collaborateurs. Une fierté pour l'entreprise qui considère ses femmes et ses hommes comme un élément capital de son développement. C'est ainsi qu'elle investit dans le développement de ses ressources humaines à travers une démarche volontariste et continue. Il est à souligner d'ailleurs que depuis 2005, Smm-Socodam-Davum n'a cessé de renforcer l'effectif de son encadrement.

Les études et développement comme axe d'innovation

Smm-Socodam-Davum a investi, sur les dix dernières années, plus de 450

millions de DH.

Les études et développement revêtent également une grande importance dans la stratégie de développement de l'industriel. Un accent particulier est mis sur l'innovation, ce qui permet de développer constamment de nouveaux produits de haute qualité, aux standards internationaux. L'industriel a notamment breveté un nouveau procédé pour la production de plancher réticulé. Smm-Socodam-Davum a aussi contribué, dans le cadre d'un groupement d'intérêt économique (Agglo pro), à des nouveaux blocs en béton pour murs et cloisons, qui sont en phase de lancement sur le marché.

Il convient notamment de souligner que depuis sa création, la filiale du groupe Safari a participé à la construction de la majorité des ouvrages structurants du Royaume, surtout pour les armatures dont elle est le leader sur le marché. Par le passé, elle a notamment contribué à la réalisation de la Mosquée Hassan II et des principaux

ouvrages portuaires et autoroutiers du Royaume. Plus récemment, elle a fourni les armatures de la majorité des viaducs pour la ligne à grande vitesse (LGV), du pont à haubans Mohammed VI, de l'extension du port de Jorf Lasfar, ainsi que de plusieurs barrages et parcs éoliens dans différentes régions du Maroc.

Pour rappel, Smm-Socodam-Davum, qui réalise un chiffre d'affaires annuel de plus de 1,2 milliard de DH, est aujourd'hui une référence dans l'industrie des matériaux de construction et de la métallurgie.

Résolument tournée vers une démarche qualité, l'entreprise a été la première dans son secteur d'activité à certifier à la norme NM ses produits tels que le rond à béton laminé à froid, les treillis soudés, les corps creux pour planchers (hourdis) et les blocs en béton pour murs et cloisons (agglos). Elle travaille actuellement sur la migration de son système de management de la qualité à la norme ISO 9001 version 2015. ■